

100 ANS DE LA LIAISON DES
MESSAGERIES MARITIMES
MARSEILLE - PAPEETE

100 YEARS OF THE
MARSEILLE PAPEETE
MARITIME LINK

Emission du 23 mai 2023

Issue: May 23rd 2023

En 1851, Albert Rostand, jeune armateur, propose au directeur des Messageries Nationales, Ernest Simons, de s'associer pour créer la compagnie des Messageries Maritimes afin d'assurer le transport des passagers et du fret, mais aussi de respecter une convention passée avec l'Etat pour acheminer le courrier avec régularité.

Sur la ligne postale régulière mise en place vers l'Amérique du Sud, la compagnie fonda la ville de Dakar qui servi d'escale et de dépôt de charbon jusqu'en 1912. Les navires furent construits dans les chantiers navals de la Ciotat comme l'El Kantara qui été un paquebot-mixte avec 141 m de long est 16 m de largeur. Il fut affecté à la ligne Dunkerque-Marseille-Saigon-Haiphong et prend son premier départ en avril 1905.

En 1919, placé sur la ligne Dunkerque-Tahiti-Nouvelle Calédonie via Panama, il fut le premier navire des Messageries Maritimes à passer le canal de Panama en ramenant les 540 poilus du Pacifique venant du front sur leurs îles et en mai 1923, il assura régulièrement la ligne Métropole-Nouméa via les Antilles et le canal de Panama. Ce paquebot fut démolé à Dunkerque en décembre 1926.

D'autres navires firent la renommée de la compagnie notamment le Sagitaire ou le Ville d'Amiens dont les noms furent associés au récit de la deuxième guerre mondiale.

Après la deuxième guerre mondiale, les liaisons étaient rares en 1949, et les arrivées de navires au long cours sont considérées comme une rare distraction. En effet de nombreux navires furent coulés voir même sabordés et il fallut attendre les années 50 pour que la compagnie retrouve un rythme de croisière.

Papeete vécu ainsi au rythme de son port, agité par le va et vient des longs courriers des Messageries Maritimes et des goélettes desservants les îles.

Fare Rata, la Poste de Polynésie est fière de partager avec vous cette aventure maritime, qui offrit à notre fenua, une ouverture économique vers le monde.

In 1851, Albert Rostand, a young shipowner, proposed to the director of Messageries Nationales, Ernest Simons, a partnership to create the Messageries Maritimes company to transport passengers and freight, but also to respect an agreement with the State to ship mail with regularity.

On the regular postal line set up towards South America, the company founded the city of Dakar which served as a stopover and coal depot until 1912. The ships were built in the shipyards of the Ciotat like the El Kantara which was a mixed cargo with 141 m long and 16 m wide. He was assigned to the Dunkerque-Marseille-Saigon-Haiphong line and took his first departure in April 1905.

In 1919, placed on the Dunkerque-Tahiti-New Caledonia line via Panama, it was the first ship of the Messageries Maritimes to cross the Panama Canal by bringing back the 540 Pacific soldiers from the front to their islands and in May 1923, it regularly ensured the France-Nouméa via the West Indies and the Panama Canal. This steamer was demolished at Dunkerque in December 1926.

Other ships made the company famous, such as the Sagitaire or the Ville d'Amiens, whose names were associated with the stories of World War II.

After the Second World War, connections were rare in 1949, and long-distance ship arrivals were considered a rare distraction. Indeed, many ships were sunk and even scuttled, and it was not until the 1950s that the company regained a cruising rhythm.

Papeete lived thus to the rhythm of his port, agitated by the long haul of Messageries Maritimes and schooners serving the remote islands.

Fare Rata, the Polynesia Post Office is proud to share with you this marine adventure, which offered our fenua, an economic opening to the world.



SPÉCIFICATIONS

- **Format / Size** : 26x36 (100F)
- **Planche de / Sheet** : 25 timbres / 25 Stamps
- **Tirage / Print run** : Visuel / Face value 100F : 40 000 exemplaires dont 10 000 Métropole
- **Enveloppe 1^{er} jour / First day envelope** (180F) : 800 exemplaires dont 400 Métropole
- **Procédé imprimerie / Printing** : offset
- **Illustration** : JL Saquet
- **Réalisation maquette / Production** : FARE RATA 2023

Paquebot-mixte El Kantara

L'émission premier jour aura lieu à la Poste de Papeete le 23 mai 2023. Une enveloppe 1^{er} jour sera mis en vente ce jour-là.

May, 23rd 2023 issuing day at the Papeete Post office. A "first day" cover to be placed on sale that day.

Circulaire philatélique - Circular for stamp collectors - N°2023/06

Fare Rata, la poste du fenua



DÉSIGNATION	Nombre Quantity	Valeur Unitaire Unit price	TOTAL
Timbre-Poste : « 100 ans de la liaison des messageries maritimes Marseille - Papeete » Stamp: "100 years of the Marseille Papeete maritime link"		100 F	
Enveloppe 1 ^{er} jour : « 100 ans de la liaison des messageries maritimes Marseille - Papeete » First day cover: "100 years of the Marseille Papeete maritime link"		180 F	
		TOTAL	



VOTRE MODE DE PAIEMENT / YOUR PAYMENT FORM

NOTE

Le Centre Philatélique tient à informer les philatélistes que pour tous paiements par chèques bancaires domiciliés «Hors territoire», des frais bancaires seront applicables.

The Philatelic Centre informs philatelists that bank charges will apply additionally for all cheques issued out of French Polynesia.

- Chèque postal ou bancaire / Post office cheque or bank cheque
- Carte de crédit / Credit card
- Autres / Others

- Mastercard
- Eurocard
- Visa
- Amex

N° de carte / Charge card number :

Chiffre de sécurité* : _____ Date d'expiration : _____
CW number* Expiration date

Signature autorisée / Authorized signature : _____

TAUX DE CHANGE

1000 F. CFP = 8,38 Euros

* Les trois derniers chiffres figurant au dos de votre carte Mastercard, Eurocard ou Visa ou le numéro à quatre chiffres figurant devant votre carte American express.

* Three-digit code printed on the back of the card for MasterCard, Eurocard and Visa. Four-digit code printed on the front side of the card for American Express.

NOM ET ADRESSE (en lettre capitale) / NAME AND ADDRESS (in block capitals)

BON DE COMMANDE À ADRESSER À / ORDER VOUCHER FORWARD IT TO

CENTRE PHILATÉLIQUE - FARE RATA
Immeuble TUA RATA - Faa'a aéroport – 98704 Faa'a - Tahiti - Polynésie française
Tel : (689) 40 48 90 06 - Fax : (689) 40 45 25 86
www.tahitiphilatelie.pf - phila@farerata.pf

PROCHAINE ÉMISSION

- Heiva Tū'aro
- Valeur : 1 TP à 130 F
- Emission : 7 juillet 2023

